

## Miscelaneas de la zona

Por LUIS B. SANYO

### PAÑORAMA POLITICO:

Los ciudadanos de la zona Sur observan cuidadosamente el panorama político que se les presenta. Ninguno de los partidos burgueses les satisface, pero habría que escoger entre ellos el menos malo. El triunfo del señor Orlich por Liberación Nacional sobre el señor Oduber, le quita posibilidades a este Partido de merecer los votos de las grandes masas obreras y campesinas del Sur. Se espera lo que vaya a ocurrir en definitiva en la filas del Partido Calderonista. Se tiene por descontado que los sureños no le darán sus votos ni a Ulate ni a ningún candidato del Partido Alianza Nacional (de la ANFE).

### NINGUN PARTIDO HA HECHO MERITOS

Ni el Partido Liberación ni el Partido Calderonista ha hecho méritos para que los bananeros y los campesinos del Sur puedan tomar una decisión. El Republicano Nacional con Calderón en el Poder dió las Garantías Sociales y el Código de Trabajo; pero luego ha sido extremadamente flojo para enfrentarse al imperialismo y dar sus votos a una Reforma Agraria Revolucionaria y ha sido incapaz de forzar la Ley de Fuero Sindical y definitivamente le ha negado su apoyo a los bananeros en su lucha frente a los desmanes de la United Fruit Co. El Partido Liberación engañó a los bananeros en 1955; fue extremadamente flojo en 1959 y por temor (vergonzoso) al imperialismo no ha votado por una Reforma Agraria profunda, no ha apoyado la Ley de Fuero Sindical y se ha hecho el sordo al clamor de los bananeros.

### CRECE ENTUSIASMO POR PARTIDO SOCIALISTA

Por primera vez en la historia, los bananeros y campesinos del Sur están pidiendo que se les instruya sobre el camino a seguir en materia política. Concretamente, quieren saber todo acerca del Partido Socialista Costarricense, no sólo para adherirse a él sino para luchar por él con todo entusiasmo. Todo el mundo entiende que en las próximas elecciones habrá que votar por la Papeleta de Diputados Socialistas, que serán verdaderos representantes del pueblo (de los obreros, de los campesinos, de la gente sin prejuicios que lucha por la verdadera democracia). Ya se están organizando los Comités de Distrito y por barrios y caseríos. Ya hay un Comité Político Provisional funcionando en Golfito y muy pronto se habrá nombrado el Comité Ejecutivo Cantonal del Partido; que integrarán elementos de las clases populares.

### QUE NO VENGAN A HACER DEMAGOGIA

Piden los bananeros y los campesinos del Sur a los Señores Candidatos a la Presidencia de la República y a los aspirantes al apoyo popular, que vengán a la zona en representación de los partidos burgueses, que se abstengan de hacer demagogia hablando fuerte contra la Bananera y contra el imperialismo para que se eviten la molestia de tener que ir luego a darle explicaciones a Mr. Block y al Embajador Yanki. La experiencia es bastante: los partidos burgueses Liberación, Republicano Nacional, Alianza Nacional, Ulatista y otras turecas, no podrán jamás hacer nada positivo por el pueblo (obrero, campesino, gentes de escasos recursos; en fin, entiéndase el grueso de la población). Ellos actúan siempre con miras a que el pueblo les sirva de base para hacer más fuertes a los ya poderosos; nada más. X... óigase bien, esto no es demagogia, esto no es sembrar odio; esto es decir la VERDAD!!!!

## Repudio unánime a intervención de N.U. en El Congo

En La Nación del lunes de la semana pasada, don Manuel Formoso, el autor de La Columna, se refiere a la situación del Congo y enjuicia ese problema de manera correcta, lo cual tenemos que reconocerle.

Comentando el avance de las tropas "lumumbistas" por el territorio congolés y la incorporación a esas tropas de los soldados de Mobutu y del resto de la población, don Manuel saca la conclusión de que si las potencias extranjeras no hubieran intervenido en el Congo, los problemas de ese país ya se habrían resuelto.

Eso es absolutamente cierto.

La intervención de los Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, etc., pero especialmente de los Estados Unidos a través de las Naciones Unidas, significó para el pueblo congolés una verdadera desgracia. La intervención extranjera provocó no sólo la división del nuevo Estado, recientemente "liberado" de la dominación imperialista de Bélgica, sino que ejecutó el asesinato de los líderes democráticos anti-imperialistas,

como Lumumba, abocando al país a la guerra.

La intervención de las Naciones Unidas quedó legalizada por un error cometido por el joven estado congolés que encabezó en sus inicios Patrice Lumumba, cuando debido a su inexperiencia pidió a las Naciones Unidas su ayuda para expulsar a los imperialistas belgas. Las Naciones Unidas, o sea Estados Unidos y sus lacayos, aprovecharon esa puerta que a-

bría el Congo, y se introdujeron en el país. Así metieron sus manos sucias y ensangrentadas en asuntos que debió ser el pueblo del Congo, y sólo el pueblo del Congo, quien resolviera según sus intereses y necesidades.

La repudia a la intervención de las Naciones Unidas en el Congo ha sido tan unánime en todo el mundo que ésta es una de las pocas veces en que el periódico La Nación coincide con el nuestro.

## Los millonarios de la AFL-CIO demandan la intervención en Cuba

Por FEDERICO SHAW

WASHINGTON, MARZO, 2, 1961.—En los EE. UU., hay seis millones de desempleados. Pronto la cifra alcanzará a los nueve millones, según un reciente pronóstico del Secretario del Trabajo. Pero esta dramática realidad de hambre y de miseria en muchos hogares norteamericanos, es algo que no perturba la buena digestión y el placido sueño de los jefes que integran la dirección nacional de la llamada Federación Obrera AFL-CIO. Los altos jefes del sindicalismo oficial norteamericano, tienen aquí una bien ganada fama, que se extiende por toda la América Latina, de ser unos excelentes defensores de los monopolios imperialistas de la política exterior del Departamento de Estado. En consecuencia, no pueden representar adecuadamente los intereses de los trabajadores de este país, ni abrigar sentimiento alguno de solidaridad con los pueblos hambreados y subdesarrollados del continente. De hecho, muchos de ellos magnates de la industria, el comercio y la banca de los Estados Unidos. Ahora acaban de ofrecer, en Miami Beach otra prueba de que este criterio, tan compartido aquí y al Sur del Río Bravo, no es prejuicioso ni sectario. Durante varios días, en efecto, los jefes de la AFL-CIO se reunieron en esa playa de temporaditas millonarias de la Florida y lo único que sacaron en limpio fue una solución para pedir al gobierno de los Estados Unidos y a la organización de Estados Americanos (OEA) el derrocamiento por la fuerza del gobierno revolucionario cubano. En el curso de las sesiones, asesoradas por el agente sindical de la tira-

nía batistiana Eusebio Mujal, expresaron claramente el temor de que el ejemplo de las leyes cubanas eliminando los latifundios y nacionalizando los monopolios norteamericanos en la Isla, pudiera imitarse en el resto de la América Latina. "Ahora que todavía hay tiempo para ello" afirmaron en su llamamiento a todo el hemisferio, "debemos impedir la propagación del castrismo". Pero la exhortación, por supuesto, está especialmente dirigida al gobierno del presidente Kennedy: "El gobierno de los Estados Unidos —añaden— debe tomar la iniciativa en la próxima conferencia de la Organización de Estados Americanos (OEA), en la adopción de medidas "que den al traste con la amenaza comunista que emana de Cuba, derribando al gobierno de Fidel Castro". A juicio de los círculos diplomáticos en esta capital la clásica exhortación intervencionista de los jefes de la AFL-CIO —que dicen representar 13 millones de obreros norteamericanos, pero que en realidad no representan a ninguno— es parte de todo el plan urdido por la Agencia Central de Inteligencia y el Departamento de Estado para agredir a Cuba.

Los monopolios afectados por la Revolución en el empeño de recobrar su dominio absoluto sobre la pequeña isla del Caribe, es lo que explica, en última instancia, el acuerdo de los cabezas de la AFL-CIO, pero es claro que están jugando con fuego. Cuba cuenta para defenderse, en primer lugar, con sus propios hijos que están decididos a morir peleando por la soberanía de su patria y además con la solidaridad de todos los pueblos de la tierra.

## Apoyo a la Conferencia de México

MEXICO, FEB. 1961.—Numerosas personalidades de Guatemala han manifestado su apoyo a la conferencia latinoamericana por la soberanía nacional, la emancipación económica y la paz, que se efectuará en esta ciudad a partir del 5 de marzo próximo, según se anunció aquí. Entre los guatemaltecos que se han pronunciado en ese sentido figuran el excañiller Guillermo Toriello, Julio Cammey Herrera, Secretario General del Partido de Unidad Revolucionaria, Héctor Morgan, Secretario General del Partido Nacional Revolucionario, Alfonso Javier Ruiz, ex-ministro de Economía y Hermínio García exdecano de Facultad de Humanidades de Quezaltenango. También se agregan Oscar Carrera Presidente de la Asociación de Estudiantes de Humanidades, Arnulfo Parada, Presidente de la Asociación de Estudiantes de Economía, Miguel Valdez, dirigente de la Federación Autónoma Sindical.